

II-2407 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1211

1981-05-19

A N F R A G E

der Abgeordneten DDr. König  
und Genossen  
an den Bundeskanzler  
betreffend Errichtung des Österreichischen Konferenzzentrums bei  
der UNO-City

Die Österreichische Volkspartei vertritt die Auffassung, daß das Österreichische Konferenzzentrum bei der UNO-City nicht gebaut werden sollte und die dabei eingesparten Mittel in der Höhe von ungefähr 8 Mrd. Schilling für die Förderung der Wirtschaft verwendet werden müssen. Um den Baustop des Österreichischen Konferenzzentrums bei der UNO-City zu erreichen, hat die Österreichische Volkspartei einen Initiativantrag vorgelegt, der dem Finanz- und Budgetausschuß zugewiesen wurde.

Nachdem Bundeskanzler Dr. Kreisky einige Monate hindurch den Bau des Österreichischen Konferenzzentrums bei der UNO-City verteidigt hatte, teilte er Ende März sodann mit, daß die Bundesregierung die Entscheidung getroffen habe, den Bau des Österreichischen Konferenzzentrums zu verschieben und ihn zunächst nicht durchführen lassen wolle.

Verschiedenen Informationen zufolge kommt es trotz der Einsicht des Bundeskanzlers, daß sich Österreich derzeit ein Konferenzzentrum, das Kosten von mehr als 8 Mrd. Schilling verursachen und dessen jährlicher Betriebsabgang beträchtlich sein würde, zu Aktivitäten, die auf den Bau des Österreichischen Konferenzzentrums trotz dieser Erklärungen schließen lassen. So soll eine Bauverhandlung am 22. April 1981 sowie eine Planungskonferenz

- 2 -

am 23. April 1981 stattgefunden haben. Darüber hinaus sollen angeblich die Einreichungsunterlagen bis Anfang Juni erstellt werden und die zuständigen Behörden den Auftrag haben, einen Anschluß der Donauuferautobahn zum Konferenzzentrum zu planen.

Angesichts dieser planerischen Aktivitäten stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Bundeskanzler folgende

A n f r a g e :

1. Ist es richtig, daß am 23. April 1981 eine Planungskonferenz der Planer des Österreichischen Konferenzzentrums bei der UNO-City stattgefunden hat?
2. Ist es richtig, daß eine Bauvorverhandlung am 22. April 1981 abgehalten wurde?
3. Ist es richtig, daß es nach wie vor das Ziel ist, die Bauverhandlung vor dem Sommer 1981 durchzuführen?
4. Ist es richtig, daß ein Anschluß der Donauuferautobahn (A 22) zum Konferenzzentrum geplant wird?